

Las modificaciones presupuestarias visadas por el Consejo Regional buscan habilitar proyectos como el Planetario UBB, la electrificación en Alto Biobío o mejoras en la ruta 160.

Por Felipe Cuevas Mora
 felipe.cuevas@diarioelsur.cl

La crisis financiera que vive el Gobierno Regional del Biobío, relacionada con los compromisos impagos del año pasado y la reducción de recursos, ha obligado a la administración liderada por Sergio Giacaman a adoptar una serie de acciones para cumplir con lo pactado, entre ellas el poder redistribuir montos destinados a otras áreas dentro del presupuesto 2025.

Primero se decidió una reasignación de \$3.500 millones provenientes del Fondo Regional para la Productividad y el Desarrollo (FRPD) —creado para distribuir parte de los recursos del Royalty Minero a los gobiernos regionales para su libre disposición— aprobada por el Consejo Regional a fines de febrero, y esta semana se aprobó una nueva modificación que incorpora más de \$8.800 millones del mismo fondo, todo para apuntalar una serie de proyectos correspondientes en su mayoría a obras de infraestructura, permitiendo crear los certificados de disponibilidad presupuestaria ya sea para licitar o bien para iniciar proyectos ya adjudicados.

Desde el Gore explicaron en una declaración entregada por el equipo de comunicaciones que la decisión de redistribuir más de \$12 mil millones responde a que los dineros actualmente disponibles en el presupuesto vigente "no eran suficientes para cubrir la proyección de gasto en los ítems de obras civiles".

FINANCIAR PROYECTOS

Según la Ley de Presupuestos 2025 que rige actualmente a la administración del Gore Biobío, el FRPD que considera los dineros provenientes del Royalty Minero supera los \$16.919 millones, de los cuales más de \$12 mil millones ya han sido redistribuidos para financiar iniciativas correspondientes a los subtítulos 31 y 33 relacionados a "Iniciativas de Inversión" y "Transferencias de capital".

Según pudo conocer este medio, los montos redistribuidos



En la sesión de este miércoles se aprobó una modificación presupuestaria de \$8.800 millones.

Montos de libre uso ya formaban parte del presupuesto regional 2025

Gore reasigna más de \$12 mil millones del royalty minero para obras comprometidas

16.919

millones de pesos están asignados vía presupuesto de la Nación al Gore por el Fondo de la Productividad y el Desarrollo.

8.800

millones de pesos de ese fondo fueron redistribuidos a los ítem de iniciativas de inversión y transferencias de capital.

permitirán dar inicio durante el segundo semestre de este año a una serie de obras por adjudicar o ya asignadas a una empresa y con un contrato ya en marcha.

Entre los proyectos que han priorizado para financiar con los últimos dineros aprobados están aquellos correspondientes al ítem 31-02 está el mejoramiento

de la gestión de tránsito en la ruta 160 y el puente Llacolén, la construcción del Planetario Regional en la Universidad del Biobío, el programa de electrificación rural a las comunidades de Alto Biobío, la construcción del puente Lonquimay de Coronel, además de otros proyectos como el mejoramiento y construcción

del eje cívico en Curanilahue, la construcción del Cecosf de Villa Génesis en Los Ángeles o la habilitación de la casa Prais en la provincia de Arauco.

A ellos se suman otros proyectos correspondientes al ítem 33 de obras municipales, como la reposición del estadio de Dichato, la ampliación de la Galería de la Historia en Concepción, o el mejoramiento de la cancha Gente de Mar en Penco.

SUPLEMENTO NECESARIO

Juan Pablo González, jefe de la división de Presupuesto del Gore, explicó en comisión que "la solicitud se efectuó apuntando que, como es de conocimiento público, la ejecución anual del presupuesto es un proceso dinámico

en constante evolución. Factores como las nuevas iniciativas aprobadas por el Consejo, las solicitudes de reevaluación, la existencia de licitaciones desiertas, entre otras variables, obligan a adecuar el presupuesto regularmente".

El presidente de la comisión de Presupuesto del Consejo Regional, Luis Santibáñez (Republicanos) valoró que "las platas del royalty minero las estamos ocupando en proyectos de fierro y cemento. Es un avance sustantivo para las comunas de la Región y un incentivo para los municipios, todo como una señal clara de entender a los gobiernos locales como socios estratégicos del Gobierno Regional".

El consejero Marcelo Rivera (PR), en tanto valoró la conversa-

QUÉ DICE LA LEY

Según indica la ley N°21.591 que crea el royalty minero, el fondo regional considera financiar a los Gores a través de los presupuestos de inversión, y que se distribuirá bajo las mismas reglas del FNDR. "Los recursos que se distribuyan con cargo a este fondo se destinarán al financiamiento de inversión productiva, esto es, proyectos, planes y programas que tengan por objeto el fomento de actividades productivas, de desarrollo regional y la promoción de la investigación científica y tecnológica, en línea con la estrategia regional", detalla la norma.



Factores como las nuevas iniciativas aprobadas por el Consejo, las solicitudes de reevaluación, la existencia de licitaciones desiertas, entre otras variables, obligan a adecuar el presupuesto regularmente".

Juan Pablo González, jefe de división de Presupuesto del Gore



Las platas del royalty minero las estamos ocupando en proyectos de fierro y cemento. Es un avance sustantivo y un incentivo para los municipios, todo como una señal de entender a los gobiernos locales como socios estratégicos".

Luis Santibáñez, pdte. comisión de Presupuesto del Gore Biobío.

ción que se ha dado al interior del Consejo para priorizar iniciativas de inversión a nivel local, planteando que "traer a la Región las discusiones que se están dando a nivel nacional, no nos va a permitir avanzar a los temas que preocupan. Hay que avanzar en proyectos postergados por años, como ocurrió también con la comisaría de Hualpén. Espero que podamos trabajar en conjunto con las diferencias legítimas que tenemos".